
 

 

                                  ATA 006/2015 
 
Aos dezesseis dias do mês de abril do ano de dois mil e quinze, na 
sede da Câmara Municipal de Vereadores de Nova Alvorada, 
Estado do Rio Grande do Sul, às vinte horas, reuniram-se os 
vereadores Dulce Bettu Zanella, Leandro Caproski, Lindonês 

de Fátima Pelegrini, Deoclides Lazarotto, Jair Campagnolo, 

Ari Faccio, Ademar Pierezan, Jayro Bavaresco e Dilamar 

Ferreira Borges , representantes do Poder Legislativo Municipal, 
em sessão ordinária. Verificado o número legal, a Vereadora 
Dulce Bettu Zanella, Presidente da Mesa Diretora, no uso das 
atribuições legais que lhe confere o Regimento Interno da Câmara 
Municipal de Vereadores de Nova Alvorada, declarou aberto os 
trabalhos e passou a palavra ao Secretário da Mesa da Câmara,  
Vereador Sr. Leandro Caproski, para a leitura das 
correspondências recebidas. Antes da leitura, o Secretário da 
Mesa prestou breve e justa homenagem ao vereador Sr. Dilamar 
Ferreira Borges, agraciado com a Medalha Colar de Ouro pela 
Revista Tiradentes, como sendo o vereador mais atuante da 
legislatura no ano de 2014 do município de Nova Alvorada-RS. 
Lembrou do convite aos presentes, dos proprietários do 
empreendimento Núcleo Avícola, localizado na Linha Simão 
Ruas, do almoço de inauguração, a ser realizado no dia 1° de 
maio de 2015, sexta-feira, com a seguinte programação: 10:00 hs 
- cerimônia de inauguração; 12:30 hs - churrasco de 
confraternização. Convite para Exposol 2015, em Soledade-RS, 
no dia 30 de abril e entrega de certificado ao vereador Sr. Dilamar 
Ferreira Borges pela participação em palestra de Como Falar em 

Público  em Arvorezinha, ministrada pela Dra. Noesi Lage, no 
dia 13 de dezembro de 2014. Logo após, passou-se para a leitura 
da Ata Número 005/2015 – relativa a sessão ordinária do dia 
primeiro de abril de dois mil e quinze, onde a mesma foi levada a  



 
 
discussão, votada e aprovada por unanimidade. Em seguida, foi 
feita a leitura da pauta 005/2015 a ser seguida na sessão. Após a 
leitura, a pauta foi divulgada com a seguinte proposição, 
conforme segue: Projetos com pedido de regime de urgência: 

Projeto de Lei 021/2015 – Autoriza o Município a conceder 
auxílio para a comunidade Linha Simão Ruas e dá outras 
providências . Matéria em segunda discussão: Não tem. Matéria 

em primeira discussão: Projeto de Lei 020/2015. Altera 
dispositivos da Lei Municipal n°. 1494/2014 de 03 de outubro de 
2014 e dá outras providências. Projeto de Lei 022/2015. Autoriza 
a doação de bem móvel do Município para o Clube de Mães 
Fonte de Esperança e dá outras providências. Indicações:  Não 
tem . Demais proposições: Não tem. A pauta foi colocada em 
discussão com pedido de urgência especial feito ao Projeto de 

Lei 021/2015. Durante a votação da pauta, o vereador Sr. Dilamar 
Ferreira Borges se posicionou contra o regime de urgência 
pedindo para que o mesmo fosse baixada. Alegou não ser contra a 
comunidade de Simão Ruas, mostrando-se a favor de todas as 
comunidades, solicitando também que estas doações sejam feitas 
de uma forma equitativa e mais justa, pelo fato de todas as 
comunidades estarem passando pelas mesmas dificuldades e 
possuírem o mesmo interesse em fazer as reformas necessárias 
nos seus salões. Como alguns vereadores manifestaram-se contra 
o regime de urgência, o mesmo foi colocado em votação e 
rejeitado pelo placar de seis votos contrários. Após a votação, os 
trabalhos foram suspensos para a realização de nova pauta.  De 
posse da nova pauta 005/2015, a Presidente da Câmara Sra. Dulce 
Bettu Zanella, solicitou ao Secretário da Mesa, Vereador Sr. 
Leandro Caproski, a leitura da mesma, dando prosseguimento aos 
trabalhos e divulgada conforme segue: Projetos com pedido de 

regime de urgência: Não tem. Matéria em segunda discussão: 
Não   tem.   Matéria   em   primeira     discussão: Projeto  de Lei  



 

 
020/2015. Altera dispositivos da Lei Municipal n°. 1494/2014 de 
03 de outubro de 2014 e dá outras providências. Projeto de Lei 

022/2015. Autoriza a doação de bem móvel do Município para o 
Clube de Mães Fonte de Esperança e dá outras providências. 
Projeto de Lei 021/2015. Autoriza o Município a conceder 
auxílio para a comunidade Linha Simão Ruas dá outras 
providências. Em seguida, colocou-se em discussão e em votação 
a nova pauta 005/2015, sendo aprovada por unanimidade. Em 
seguida, o Secretário de Mesa Sr. Leandro Caproski foi solicitado 
a fazer a leitura do Projeto de Lei 020/2015 Lido o projeto, o 
mesmo foi colocado em primeira discussão pela Presidente da 
Mesa Sra. Dulce Bettu Zanella, deixando a palavra livre ao 
vereador que dela quisesse fazer uso, com baixa do Projeto de 

Lei 020/2015  para o estudo das comissões e emissão de parecer. 
Em seguida, o Secretário de Mesa Sr. Leandro Caproski foi 
solicitado a fazer a leitura do Projeto de Lei 022/2015 Lido o 
projeto, o mesmo foi colocado em primeira discussão pela 
Presidente da Mesa Sra. Dulce Bettu Zanella, deixando a palavra 
livre ao vereador que dela quisesse fazer uso, com baixa do 
Projeto de Lei 022/2015 para o estudo das comissões e emissão 
de parecer. Em seguida, o Secretário de Mesa Sr. Leandro 
Caproski foi solicitado a fazer a leitura do Projeto de Lei 

021/2015 Lido o projeto, o mesmo foi colocado em primeira 
discussão pela Presidente da Mesa Sra. Dulce Bettu Zanella, 
deixando a palavra livre ao vereador que dela quisesse fazer uso. 
Ao fazer uso da palavra, o vereador Sr. Ademar Pierezan  
solicitou que este projeto ficasse baixado, não por ele ser 
contrário a comunidade de Simão Ruas, justificando sua decisão 
pelo motivo de que o mesmo pedido de auxílio também já havia 
sido feito por outras comunidades anteriormente e que não foram 
atendidas na ocasião. Solicitou uma conversa com o Chefe do 
Poder Executivo Municipal para que todas as comunidades, sem  



 
 
exceção, possam ter o mesmo direito, inclusive de valores com 
padrão positivo e legal, para não caracterizar a exclusão de 
nenhuma comunidade, e que possa, dessa forma, evitar as queixas 
por parte das que não obtiveram o auxílio. Agradeceu, em 
seguida, pelo uso da palavra. Baixado o Projeto de Lei 021/2015  
para o estudo das comissões e emissão de parecer e não havendo 
mais matéria em pauta, foi passado o espaço da Tribuna Livre, 
deixando a palavra ao vereador que quisesse fazer uso. O 
Vereador Ari Faccio cumprimentou a todos os vereadores, ao 
radialista Everaldo Felini, ao secretário da Câmara Eduardo 
Fernandes e ao Advogado Lenito. Primeiramente, falou da 
viagem realizada a Porto Alegre no dia anterior, acompanhados 
do Sr. Prefeito Edilson Romanini e comitiva formada por ele, pela 
Presidente da Câmara Dulce Bettu Zanella, e o vereador 
Deoclides Lazarotto, sendo realizadas visitas nos gabinetes dos 
deputados Sra. Any Ortiz, Sr. Vilmar Zanchin e Sr. Sérgio Turra, 
onde lá foram muito bem recepcionados. Após as visitas, 
realizou-se nova reunião com prefeito, vereadores e secretário da 
agricultura, Sr Pedrinho Pancotte com o Secretário Estadual de 
Transportes Sr. Pedro Westphalen, para solicitar o asfaltamento 
da via que liga o município de Nova Alvorada ao município de 
Itapuca, mesmo tendo conhecimento da crise econômica e 
financeira pela qual estamos passando. Mencionou também sobre 
a visita às estradas da Linha 11 e de São Luiz, as quais renderam 
muitos elogios ao Sr. Prefeito Municipal e à Secretaria de Obras 
do Município pela dedicação a estas importantes obras. Para 
complementar a fala do vereador  Ari Faccio, a Presidente da 
Câmara, a vereadora Sra. Dulce Bettu Zanella, comentou a 
conversa que tiveram com o Secretário dos Transportes, Sr. Pedro 
Westphalen, sobre a ampliação e a duplicação da ponte da entrada 
da cidade de Nova Alvorada, e que por ser uma ponte estreita e 
em  curva  dos  dois lados, a torna muito perigosa, merecendo esta  



 
 
obra caráter de urgência. Segundo a vereadora, a resposta do 
Secretário deixou a todos bastante entusiasmados, lembrando da 
cobrança por parte dos poderes municipais para que esta obra tão 
importante seja efetivamente realizada. Comentou ainda sobre a 
conversa que teve com o Comandante da Brigada Militar, Sr. 
Álvaro, a respeito do incidente envolvendo a viatura da BM 
ocorrido no pátio da empresa Basso & Pancotte, sendo que os 
gastos com a viatura estão sendo resolvidos através do seguro do 
caminhão envolvido no acidente, e que foi providenciada uma 
nova viatura pelo comando da BM, até a viatura acidentada ser 
consertada. A nova viatura já se encontra à disposição da BM 
para dar continuidade aos seus trabalhos de rotina. Lembrou 
novamente aos demais colegas vereadores, que tragam a 
declaração de bens com reconhecida firma em cartório ou a 
declaração do Imposto de Renda do atual exercício, para caso de 
solicitação do TCE, ficando as mesmas arquivadas na Câmara de 
Vereadores. O Vereador Sr. Ademar Pierezan se pronunciou 
desejando boa noite aos colegas vereadores, ao Dr. Lenito, ao 
novo secretário da Câmara Eduardo Fernandes, ao radialista Sr. 
Everaldo Felini e, voltou a destacar o projeto da Linha Simão 
Ruas, que libera o valor de R$ 7.000,00 a esta comunidade e cujo 
projeto foi baixado em razão de outras comunidades terem pedido 
o mesmo auxílio e não terem sido atendidas, falando da 
importância do diálogo, do respeito, e de um acordo com o Poder 
Executivo Municipal, para que sejam enviado o projeto de volta 
às comunidades de Simão Ruas, Linha 11, São Luiz, Marmeleiro, 
entre outras gerando igualdade para todas. Justificou o pedido 
feito pelo vereador Dilamar Ferreira Borges há três anos, para a 
comunidade de Marmeleiro, não sendo atendido. Houve um 
consenso entre todos os vereadores para dialogar com o Poder 
Executivo e entrar num acordo, visando o benefício de todas as 
comunidades   em    geral,    evitando    futuras       reclamações  e  



 
 
contentando a todos igualmente. Encerrando, cumprimentou ao 
vereador Sr. Ari Faccio pelas palavras, parabenizando também ao 
Poder Executivo Municipal pelas obras citadas por este vereador, 
com diversos elogios, reconhecendo a importância de uma obra, 
quando esta é muito bem feita. Destacou dentre esta e outras 
obras, como a estrada de Cadorna, que liga o município a 
comunidade de São Luiz. Encerrou, agradecendo pela 
oportunidade que lhe foi dada. O Vereador Sr. Jayro Bavaresco, 
desejou boa noite a todos, divulgando um convite com a 
programação do CTG Rancho da Amizade , em Nova Alvorada, 
juntamente com os posteiros vindo a solicitar apoio na forma de 
patrocínio para a realização da I Tertúlia no Rancho, que 
acontecerá no dia 03 de Outubro de 2015, na sede da entidade 
com jantar fandango dentro dos moldes tradicionalistas, com 
comida e sobremesas típicas da culinária gaúcha e traje pilchado, 
com animação do grupo João Luiz Correia. Encerrou, 
agradecendo pela oportunidade dada. Nada mais havendo a tratar, 
a Senhora Presidente, convocou seus colegas Vereadores para a 
próxima sessão ordinária, a ser realizada no dia 30 de abril, 
quinta-feira, deste mesmo ano, neste mesmo local, às vinte horas 
e, em nome de DEUS, encerrou a sessão. x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x 
 
 
    ____________________ 
         Dulce Bettu Zanella 
        Vereadora  Presidente 
 
 
                                         _______________________ 
                                                   Eduardo Fernandes 
                                               Sec. Câmara Vereadores 


